



**SPD-Fraktion  
in der Bezirksvertretung Kalk**



SPD-Bezirksfraktion Kalk, Kalker Hauptstraße 247 - 273, 51103 Köln

Frau  
Bezirksbürgermeisterin  
Claudia Greven-Thürmer

Frau  
Oberbürgermeisterin  
Henriette Reker

**Bezirksrathaus Kalk**

Kalker Hauptstraße 247-273  
51103 Köln  
Telefon (02 21) 221 98 302  
Telefax (02 21) 221 98 927  
E-Mail: [spd-bv8@stadt-koeln.de](mailto:spd-bv8@stadt-koeln.de)  
Internet: [www.koelnspd.de](http://www.koelnspd.de)

**Christian Robyns**

**Fraktionsvorsitzender**  
Telefon: 0172 2891631  
E-Mail: [christian.robyns@gmail.com](mailto:christian.robyns@gmail.com)

Eingang bei der Bezirksbürgermeisterin: 23.11.2020

**AN/1346/2020**

**Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Rates**

Gremium	Datum der Sitzung
Bezirksvertretung 8 (Kalk)	03.12.2020, TOP 9.2.4

**Planungen der Autobahnverwaltung zum Umbau des Autobahndreiecks Heumar - Auswirkungen auf den Stadtbezirk Kalk  
Anfrage der SPD-Fraktion vom 23.11.2020**

Sehr geehrte Frau Bezirksbürgermeisterin,  
sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

wir bitten Sie, folgende Anfrage in die Tagesordnung der Sitzung der Bezirksvertretung Kalk am 03.12.2020 aufzunehmen:

Das Autobahndreieck Heumar ist einer der höchst belasteten Autobahnknotenpunkte in Deutschland. Es soll laut Veröffentlichungen von Straßen NRW bzw. der DEGES

<https://www.strassen.nrw.de/de/projekte/koelner-ring/baustellenplanung.html>  
<https://www.deges.de/projekte/projekt/a-3-a-4-a-59-umbau-des-autobahndreieck-heumar/>

durch umfangreiche Umbaumaßnahmen langfristig leistungsfähig gehalten werden. Laut DEGES ist mit Ausschreibung, Vergabe in 2020 und ersten Bauarbeiten bereits im Winter 2020 zu rechnen.



Die KVB baut derzeit einen Gleiswechsel in die Schieneninfrastruktur der Stadtbahn-Linie 9 ein. Laut KVB-Pressemitteilung erfolgt dies im Zusammenhang mit den bevorstehenden Arbeiten am Autobahndreieck Heumar und soll es ermöglichen, die Linie zu trennen, wenn Bauarbeiten dies erfordern.

Es ist daher davon auszugehen, dass die Umsetzung der Maßnahmen Auswirkungen auf den Stadtbezirk Kalk haben werden. Eine frühzeitige Information der Öffentlichkeit ist in diesem Zusammenhang wichtig.

Vor diesem Hintergrund stellen wir folgende Fragen:

1. Welche Maßnahmen plant die Autobahnverwaltung im Zusammenhang mit dem Umbau des Autobahndreieck Heumar genau und in welchem Zeitrahmen sollen diese umgesetzt werden?
2. Welche Planungs- und Genehmigungsverfahren wurden oder werden dazu durchgeführt?
3. Wie ist bzw. wird die Stadt Köln (Verwaltung und Rat/Bezirksvertretung) bei Planung und Umsetzung beteiligt?
4. Welche Auswirkungen werden die Baumaßnahmen auf die Verkehrsabwicklung im Stadtbezirk Kalk haben (Kfz-Verkehr, ÖPNV, Fuß- und Radverkehr)?

Mit freundlichen Grüßen

*gez. Christian Robyns*

Christian Robyns  
Fraktionsvorsitzender

*gez. Oliver Krems*

Oliver Krems  
Stellv. Fraktionsvorsitzender